

Auge in Auge mit Osiris

Der Freundeskreis der Kulturstiftung der Länder unterstützt die Restaurierung von sieben wertvollen altägyptischen Objekten des Heinrich Schliemann-Instituts der Universität Rostock.



Der Sarg aus dem Besitz des Heinrich Schliemann-Instituts der Universität Rostock ist das vierte von sieben wertvollen, durch langjährige Belastungen akut gefährdeten Objekten, deren Konservierung und Restaurierung durch Studierende der Fachhochschule Köln durchgeführt werden: drei Mumienmasken, zwei bemalte und beschriftete Holzsärgen in Mumienform, ein bemalter Sargdeckel sowie ein seltenes, nur im Mittleren Reich als Grabbeigabe gebräuchliches Holzmodell eines Kornspeichers.

Nach der erfolgreichen Restaurierung von zwei Mumienmasken und dem Kornspeicher-Modell befindet sich nun seit Oktober mit dem Sarg 148.I.1 das Prunkstück der Rostocker Sammlung im Institut für Restaurierungs- und Konservierungstechnik. Die Behebung umfangreicher Schäden und einer ungeeigneten Altrestaurierung sind als Projekt im Masterstudium von Susanne Kummer angelegt. Die Restaurierung wird von einer umfassenden Untersuchung und Analyse aller verwendeten Materialien begleitet.

**Cologne Institute of
Conservation Sciences**

Institut für Restaurierungs- und
Konservierungswissenschaft

**Prof. Dipl.-Rest. Hans Portsteffen
Prof. Dr. Regina Urbanek**

Sekretariat • Ubierring 40 • 50678 Köln
fon +49 221 8275 - 3454
fax +49 221 8275 - 3485
petra.christian@fh-koeln.de
www.cics.fh-koeln.de